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新年のご挨拶

　皆さま、あけましておめでとうございます。

　新型コロナウイルスの感染拡大から、3年を過ぎようとしています。2022年12月の現時点で、

コロナとインフルエンザの同時流行が懸念されており、健康なくらしを脅かす不安材料はあり

ます。一方、最近は外出するたびには、国内外の観光客をよく見かけており、人々の活発な移

動は町の活気を取り戻しています。まさに、ウイズ・コロナの生活習慣は定着しているように

思います。

　会員生協では、コロナ禍による経営への影響が減少し、各種の活動・取組みが進みました。

リアル開催により、組合員同士のコミュニケーションが増加しています。

　大阪府生協連では、学習会、各種委員会および理事会は、リアル開催が中心となりました。

11月末に開催した生協大会も、 3年ぶりにリアルで開催できました。久しぶりに会員生協の組

合員や連携団体の皆さんと対面でき活発な大会となりました。

　一方、世界情勢では、ロシアのウクライナへの侵略戦争が2022年 2 月に始まり今もなお続い

ています。ウクライナでは大勢の市民が犠牲となっています。この戦争行為は、世界の平和を

脅かすだけでなく、基本的な生活必需品の高騰等、新たな世界的な危機を引き起こしています。

　急な物価高騰は、特に社会的に脆弱な立場にある人々へ大きく影響します。国内外では、コ

ロナ禍中における非正規雇用者の生活困窮は社会的課題になっています。中でもシングルマザー

の生活困窮は際立って深刻な状況になっています。日本では、以前からシングルマザーの方は、

非正規雇用に起因する衣食住や、子育てと仕事の両立などの課題に直面しています。コロナ禍

により、さらに社会的に孤立しやすいシングルマザーの日常生活や精神的状況は厳しくなって

います。

　2022年10月にシングルマザーを支援する団体から講師を招き開催した学習会「コロナ禍で困

難を抱える女性への支援について」では、支援の必要性とその内容について紹介がありました。

さらにお二人のママさんのお話を伺うことができました。会員生協や大阪府生協連として、ど

のような支援が出来るかを考える上で大変参考となる貴重な学習会となりました。

　最後になりましたが、2022年には、戦争、円安、物価高騰といった国内外の要因により日常

生活に不安を感じた人々が多かったことから、世相を表す漢字一字として「戦
せん
」が選ばれまし

た。2023年には、生協間や他団体との「連携」をキーワードとし、地球のすべての人々は、よ

り平和な世界の中で、より幸せで持続可能な暮らしからできるために、活動を推進していきま

しょう。

　本年も、どうぞよろしくお願い申し上げます。

大阪府生活協同組合連合会

会長理事　タン　ミッシェル



2 　�

大阪府生協連　2022年度第 4回理事会開催報告

○開○催○概○要
Ⅰ．日　　時 2022年12月15日㈭　15時～16時52分
Ⅱ．場　　所 大阪府社会福祉会館 5階503
Ⅲ．出 席 者

⑴　理事（総数24名中、23名出席、1名欠席）
⑵　監事（総数 3名中、1名出席、2名欠席）
⑶　陪席（ 1名出席）

Ⅳ．議　　長 タン会長理事
Ⅴ．議事の経過と要領とその結果

○審○議○事○項
1  大学生への食の支援第 6弾等の実施の件の
報告

　中村専務理事より、大学生への食の支援第 6 弾、
インターカレッジコープへの食の支援、お金にまつ
わるセミナーについて提案がされた。
　討議の結果、提案の通り、全員異議なく承認され
た。

2  東日本大震災被災地視察研修実施の件

　小山事務局長より、東日本大震災被災地視察研修
について提案がされた。
　討議の結果、提案の通り、全員異議なく承認され
た。

3  2022年度決算見通しと第 4四半期会費の件

　中村専務理事より、大阪府生協連の2022年度末決
算見通しが報告された。見通しを踏まえ、第 4四半
期の会費請求は行わない旨提案がされた。
　討議の結果、提案の通り、全員異議なく承認され
た。

4  2023年度年間日程（ 1次案）の件

　小山事務局長より、2023年度年間日程の第 1次案
について提案がされた。
　この件については、各役員の意見を別途集約し、
次回理事会で 2次案を審議する旨提案がされた。
　討議の結果、提案の通り、全員異議なく承認され
た。

5  第62回通常総会開催日程と議案構成の件

　小山事務局長より、第62回通常総会について、開
催日程及び議案構成、総会までの主な日程について
提案がされた。
　討議の結果、提案の通り、全員異議なく承認され
た。
⑴　開催日程
［日　時］ 2023年 6 月22日㈭

11時30分～12時30分
［場　所］ 大阪府社会福祉会館（予定）
・会員生協からの出席は代議員のみとし、オブ
ザーバーはなしとします。
・ご来賓のご臨席要請は、大阪府のみとし、その
他団体にはメッセージのみ要請します。
・同日の10時30分より第 8回理事会を開催します。
⑵　議案構成
第 1号議案　2022年度活動報告・決算報告・剰余

金処分案承認の件
第 2号議案　2023年度活動方針・予算案承認及び

役員報酬の設定の件
第 3号議案　役員補充選任の件
第 4号議案　議案決議効力発生の件
⑶　総会までの主な日程予定

日　程
会議
・
広報等

内　容

12月15日㈭
第 4回
理事会

開催日程、議案構成、主な日
程の確認

1月19日㈭
第 5回
理事会

2022年度活動報告・2023年度
方針討議

3月16日㈭
第 6回
理事会

総会開催概要確認
2022年度活動報告・2023年度
方針確認
役員補充人数及び候補者推薦
依頼生協の決定

3月17日㈮
役員候補推薦依頼生協へ候補者推薦
依頼書発送

4月 3日㈪ 会員生協へ代議員登録の案内発送

4月中旬
決算関係書類、事業報告書を監事に送
付

4月中旬 公認会計士による参考調査
4月28日㈮ 監事会 付属明細書を監事に送付
5月12日㈮ 役員候補者推薦の回答〆切

5月18日㈭
理事（監事）推薦委員会にて推薦候補
者の決定
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5 月18日㈭
第 7回
理事会

特定監事より監査報告の通知。
理事会による決算関係書類及
び事業報告書・付属明細書の
承認
総会提出議案の確定

5月26日㈮ 代議員登録〆切

6月 1日㈭
第62回通常総会招集通知・議案書・各
書面の発送

6月22日㈭
第 8回
理事会

総会役員候補者確認（議長等）

6月22日㈭
第62回通常総会（総会前に第 8回理事
会）

6  2022年度優良役職員表彰候補者推薦の件

　小山事務局長より、2022年度優良役職員知事表彰
について、会員生協からの推薦を受け、下記の 4名
を大阪府に推薦する旨提案がされた。
　討議の結果、提案の通り、全員異議なく承認された。

大阪いずみ市民生協 久保　一博さん
大阪いずみ市民生協 中野　床理さん
医療生協かわち野生協 大井　通正さん
医療生協かわち野生協 高橋　泰行さん

7  ワン・ワールド・フェスティバルへの協賛の件

　小山事務局長より、第30回ワン・ワールド・フェ
スティバル実行委員会からの要請を受け、同フェス
ティバルに対し、協賛金 5万円を協力すること、会
員生協にポスター・チラシ等を配布する旨提案がさ
れた。
　またOCoNoMiおおさか（大阪府協同組合・非営
利協同セクター連絡協議会）でセミナーとブース出
展する旨報告がされた。
　討議の結果、提案の通り、全員異議なく承認され
た。

○報○告○事○項
報告事項

【大阪府生協連】
1 ．2022年度生協大会
2．分野別会議
3．かしこい消費者連続〈秋〉講座
4．摂南大学農学部講義「非営利協同組合論」
5．大学生への食の支援関連
6．各委員会
⑴　組織活動委員会
⑵　生協大会実行委員会
⑶　ジェンダーフォーラム協議会
⑷　大規模災害対策協議会

⑸　健康チャレンジ実行委員会
【日本生協連、他生協等】
7 ．日本生協連
⑴　県連活動推進会議
⑵　関西地連運営委員会
8．福島県生協連「コヨット感謝のつどい」
【会員及び友誼団体等】
9 ．大阪労働者福祉協議会
10．消費者支援機構関西報告
11．なにわの消費者団体連絡会
12．全大阪消費者団体連絡会
13．OCoNoMiおおさか
【行政等】
14．大阪府消費者保護審議会・消費者教育推進地

域協議会
15．大阪府食の安全安心推進協議会
【追加報告】
16．大阪ユニセフ協会

　以上、本日のテレビ会議システムを用いた理事会
は、終始異状なく、すべての議事が終了したので、
議長は16時52分閉会を宣した。
　上記議事の経過要領及び結果を証するため本議事
録を作成し、出席理事及び出席監事は全員記名押印
する。
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　11月29日㈫、2022年度の生協大会を 3年ぶりにリアルで開催し、約260名が参加しました。

　記念講演は、今もっとも分かりやすく憲法についてお話をされると大評判で、全国各地でご

講演をされている広島県の弁護士、楾大樹さんをお招きし、「憲法って何だろう？檻の中のライ

オン㏌おおさか」と題して、お話しいただきました。

　楾さんのパワフルで、分かりやすいお話に引き込まれ、 2時間30分の講演時間もあっという

間に終わってしまいました。

　〈参加者の感想：アンケートより抜粋〉

・憲法について全く理解していなかったことがわかった。

・タイトルの「檻の中のライオン」の意味がよくわかりました。

・長時間飽きることのない講演で、楽しく憲法と政治の問題を考えさせてもらいました。

・もっと政治に関心をもっていかないといけないと思いました。

・子供も選挙に行ける年になったのでこれから政治の話をしていきます。

・知っただけで終わらないように！⇒考える⇒行動する。伝える。とのこと地域でも皆

に伝えます。

・私たち檻に守られていることが良くわかりました。

・素人でもわかるような表現の仕方で憲法を身近に感じる事ができた。

　記念講演終了後は、会場を移動して、展示コーナーで活動交流を行いました。

　 8 生協、JA大阪中央会、近畿ろうきんがブース出展し、SDGsの取組み等を紹介しました。

楾さんの書籍とグッズの販売コーナーも設けました。

　 3年ぶりのリアル開催で活動交流も大変盛況でした。

2022年度「生協大会」を開催しました
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展　示　内　容

大 阪 い ず み 市 民 生 協

2021年度組活SDGs 3 つの取り組み
　①平和企画　世界の子ども兵について
　②エシカルマーク調べ
　③オンライン　エコ・バスツアー
配布物：ミックスキャロット、九州のちっちゃな芋けんぴ小袋

大 阪 よ ど が わ 市 民 生 協『平和グループの活動とピースキャンドルナイト』

お お さ か パ ル コ��ー プ
ピースリレー2022
配布物・紀ノ川農協みかん

コ ー プ こ う べ
コープこうべの取り組みパネルとpptスライドの展示、食品工場の生産品（パ
ン）の配布
配布物：ハイカラメロンパン

コ ー プ 自 然 派 お お さ か
ビオトープ米 3合と「お米と小麦のおはなし」のパンフレット、ゲノム編集
食品に関するリーフレットの配布と展示
配布物：ビオトープ米 3合パック

生 活 ク ラ ブ 生 協 大 阪

生活クラブの「エコライフ活動」の取り組みとして、①エネルギー（Energy）」
を他国に頼らず、自給する暮らしと地域づくりをめざして共同購入している
「生活クラブでんき」の紹介。②ゴミやCO2を減らすしくみのR（リユース）
びんの紹介とせっけん運動の取り組み。③遺伝子組み換え食品・ゲノム編集
食品についての対策紹介。
配布物：浴用せっけん

医 療 生 協 か わ ち 野 骨密度測定（無料）

こ く み ん 共 済
ｃｏｏｐ大 阪 推 進 本 部

運転シミュレーターをもちいて安全運転の適性診断

近畿ろうきん地域共生推進室 ろうきん社会貢献預金（笑顔プラス）のPR（パネル展示とチラシ据え置き）

大阪府農業協同組合中央会 家の光12月号ならびに『「国消国産」JAグループ統一運動』のPR

大 阪 府 生 協 連
楾大樹さんの書籍、檻の中のライオングッズの販売
配布物：福島飯館「までい工房　美彩恋人マドレーヌ　いいたて雪っ娘ポク

しっとりマドレーヌ」
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 大阪府生協連ジェンダーフォーラム協議会

サラダボウル
　～ひとりひとりが輝いて～

“コロナ禍で困難を抱える女性への支援について”学習会報告

大阪よどがわ市民生協

理事　宮前ちづる

　大阪府生協連ジェンダーフォーラム協議会主催の学習会として、第 1回学習会が2022年10月

12日㈬大阪府社会福祉会館、第 2回学習会が2022年11月 9 日㈬大阪府立男女共同参画・青少年

センター（ドーンセンター）にて開催されました。

　第 1回学習会では「コロナ禍で浮かび上がった女性・シングルマザーの貧困～シンママ大阪

応援団がやってきたこと～」をテーマに、大阪社会保障推進協議会事務局長・一般社団法人シ

ンママ大阪応援団代表の寺内　順子さんの講演と、お二人のママさんからお話をお聞きすると

いう内容で進められました。

　全国のママたち、女性たちからシンママ応援団にメールでSOSが送られてきます。SNSの良

さは顔が見えない、近くじゃないから言いやすい、相談しやすい、ママ友には絶対に知られた

くないし話さないなどがありますが、一番多い相談は「食べ物ありますか？」だそうです。

　そんな相談者を支援する寺内さんが代表を務めるシンママ大阪応援団の基本スタンスは

·�会えるようなら会う

·�緊急性がある場合はすぐにTEL

·�たいていは交通費がしんどいのでこちらから出向く

·�メールのやりとりだけの場合も多い

·�若い女性なので美味しいお菓子、ケーキを介在させる

·�こちらからはなにも聞かない

·�いま困っていることだけを聞き、解決するためにサポートする

·�「本当の貧困者」探し、「かわいそうな人認定」はしない

というものです。

　そしてシンママ大阪応援団活動の大きな柱が以下の 2つです。
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①　毎月何も言わず聞かず必ず送るスペシャルボックス（食糧・日用品等送付事業）

②　拠点zikka（実家）運営事業

＊ごはん会、お泊り、お料理レッスン、相談、緊急一時保護、産後ケア等々なんでもで

きる居場所

　スペシャルボックスに入れる物資には応援物資として生協からも食品や日用品を提供してい

ます。

　コロナ禍で生まれた新たな課題で挙げられたのはオンラインです。学校でもオンラインが主

流となりパソコンやWi-Fiプリンターがなければ大学受験、就活もできず、それを受けて高校

生・大学生オンラインサポート、シンママワークサポート事業が立ち上がっています。

　次にママさんのお話（高橋さん、濱田さん　お二人とも仮名　スペシャルボックス事務局と

して活動）をお聞きしました。

　お二人ともコロナ禍で仕事が激減または失業、イライラから子どもにあたったり、経済状況

から進学を断念した子どもに申し訳なく自分を責めたりと、ままならない状況のことをお話し

してくださいました。シンママ応援団については子どもへのサポートが多い中、ママへの直接

支援ということが大きい。ママを支援してくれる活動に関わっているとき自分が子どもになれ

る。ボックスを任されてから前向きになり、精神科への診療もやめることができた。と仰って

いました。

　シングルマザーという言葉が公に語られるようになったものの、偏見や生活困窮はそれまで

と変わりなくむしろコロナ禍でますます悪化しているなと感じました。

　そんな中、シンママを応援し支援する団体の存在はとても心強いものだと思います。子ども

にはピカピカの新品をというスタンスも天晴だと感じるとともに、子どもだったら誰でも家庭

環境に関わらず新品欲しいよねという当たり前のことが実は意外と実践されていないという現

状に驚きました。

　ママと子どもたちの生活を安定させるためには行政の制度が不可欠です。と寺内さんが

仰っていました。生活の安定のために国の制度、自治体による重層的なサービスその上で民間

によるきめ細やかなサポートが可能になります。

　ということで、続いて第 2回学習会「コロナ禍における大阪府の女性支援の取り組み」につ

いての報告をします。

　第 2回目学習会は大阪府府民文化部男女参画・府民協働課　男女共同参画グループ　総括補

佐の中村　靖信さんによるお話です。

　日本の男女共同参画の現状ですが、方針の立案決定過程への参画状況は146か国中116位（2022

年度発表）、経済分野121位、教育分野 1位、健康分野63位、政治分野139位とみごとにアンバラ

ンスな状況となっています。

　コロナ禍の女性への影響としては家事が増えた、人との交流機会が減った、感染への不安を

抱えていた、子どもを叱ることが増えた、生活に対する不安を抱いていた、収入が減った、収

入がなくなったなどが挙げられており、大阪府が2020年に行った「新型コロナウイルス禍が女

性に及ぼす影響について」の緊急アンケートによるとDV（配偶者暴力）が前年度の1.6倍、性
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犯罪・性暴力は被害者のためのワンストップ支援センター相談件数が前年度同期の約1.2倍と出

ています。

　また、女性に対する支援としてどのような施策が必要だと思うかという問いには仕事や生活、

家庭等に不安がある際の適切な相談先に関する情報提供、メールやSNS等を活用した相談の必

要性などの答えが出ています。「必要な人に必要な情報を」ということが思ったより届いていな

い現状が垣間見られたような気がしました。

　これからの大阪府の男女共同施策については大阪府男女共同参画推進条例及び大阪府男女共

同参画推進計画「おおさか男女共同参画プラン」に基づき、男女共同参画社会の実現に向けて

取り組みを推進、コロナ禍で影響を受ける女性に対する支援として女性のためのSNS相談　ドー

ンセンターにおける困難・課題を抱える女性に対する支援事業を行うということです。

　男女格差の解消はすぐには解決が難しいかもしれませんが、少しづつでも解決に向けて進め

ていくことが大切ですが、緊急性を要する事柄に対しては迅速な行政の対応と民間の支援が必

要だと感じました。

　　＊「おおさか男女共同参画プラン（2021-2025） 

・ 2つの横断的視点を新たに設定

・「男女共同参画社会の実現に向けた意識改革」でとりわけ重要な「次世代に向けた教育

及び意識啓発の推進」を取り組みの方向の最初に位置付け

・社会の様々な分野で女性の参画が遅れていることを踏まえ「方針の立案・決定過程へ

の女性の参画拡大」を重点目標として改めて強調し、取り組みの方向に「方針の立案・

決定過程への参画に向けた女性の人材育成」を新設

・女性に対する暴力の根絶に若年層への啓発の視点を強化

　　＊ 2つの横断的視点 

・「性別役割分担意識の解消に向けた意識改革」

・「SDGsの推進によるジェンダー視点の主流化
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ス ケ ジ ュ ー ル

1 月
5 日㈭	 仕事始め
6日㈮	 健康チャレンジ実行委員会
6日㈮	 消費者支援機構関西（KC's）差止訴訟検討委員会
10日㈫	 OCoNoMiおおさか世話役打合せ
11日㈬	 日本生協連全国方針検討会議（～12日）
17日㈫	 ホッとネットおおさか（大阪府下避難者支援団体等連絡協議会）定例会
17日㈫	 OCoNoMiおおさか第15回幹事会
18日㈬	 第 6 回生協大会実行委員会
18日㈬	 なにわの消費者団体連絡会幹事会
18日㈬	 大学生への食の支援第 6弾（～20日）
19日㈭	 第 5 回理事会
23日㈪	 大阪の食の安全どう守る？
24日㈫	 消費者支援機構関西（KC's）第10回理事会
25日㈬	 第 1 回文楽・コンサート実行委員会
26日㈭	 日本生協連第 3回県連活動推進会議・関西地連第 4回運営委員会
26日㈭	 全大阪消費者団体連絡会理事会

2 月
2 日㈭	 第 4 回大規模災害対策協議会・大阪府との定期協議
3日㈮	 健康チャレンジ実行委員会・ゴール集会
4日㈯	 第30回ワン・ワールド・フェスティバル（～ 5日）
7日㈫	 消費者支援機構関西（KC’s）差止訴訟検討委員会
7日㈫	 お金にまつわるセミナー
14日㈫	 これからの組合員参加のあり方交流会
15日㈬	 なにわの消費者団体連絡会幹事会
15日㈬	 第 2 回組合員活動交流会
15日㈬	 第 4 回組織活動委員会
28日㈫	 消費者支援機構関西（KC’s）第11回理事会

3 月
1 日㈬	 第 6 回文楽・コンサート実行委員会
3日㈮	 健康チャレンジ実行委員会
7日㈫	 消費者支援機構関西（KC’s）差止訴訟検討委員会
9日㈭	 東日本大震災学習会
10日㈮	 近畿地区生協府県連協議会（和歌山県）
15日㈬	 会報発行
15日㈬	 第 1 回生協大会実行委員会
15日㈬	 なにわの消費者団体連絡会幹事会
16日㈭	 第 6 回理事会
22日㈬	 第 5 回組織活動委員会
23日㈭	 第 5 回ジェンダーフォーラム協議会
28日㈫	 消費者支援機構関西（KC's）第12回理事会
31日㈮	 東日本大震災被災地視察研修（～ 4月 1日）




